

SOLEMNE FIRMA en Buenos Aires del "PROTOCOLO FRANCO-PERON"

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XV.—Número 4.182. CEUTA SÁBADO 10 DE ABRIL de 1948—Precio 50 céntimos

Asistieron el presidente de la ARGENTINA y su esposa, doña Eva Duarte; el Gobierno y representantes DE LAS FUERZAS ARMADAS

Suscribieron el documento el ministro interino de Asuntos Exteriores, el presidente del Consejo Económico Nacional y el embajador de España

Don Miguel Miranda y don José M^a Areilza pronunciaron discursos, señalando la importancia del acuerdo y las repercusiones MUNDIALES QUE HA DE TENER

«Nuestra Madre Patria, fué la nación que personalizó estos convenios, a la que ofrecemos cuanto teníamos, como solo se lo podíamos ofrecer: con el corazón.»

(MIGUEL MIRANDA)

«Dos egregios soldados, honor y orgullo de las virtudes de la raza, ungidos por el clamor de sus pueblos, aunán sus esfuerzos para establecer un auténtico frente de la paz»

(EMBAJADOR DE ESPAÑA)

Buenos Aires, 9.—El "Protocolo Franco-Perón" ha sido firmado a las dos y media de la tarde.

El solemne acto se celebró en el Salón Blanco del Palacio del Gobierno de la República Argentina, en presencia del presidente de la República argentina, general Perón, y del embajador de España, conde de Matricó.

Se hallaban también presentes la esposa del presidente de la República Argentina, doña María Eva Duarte de Perón; el presidente del Consejo Económico de la Argentina, don Miguel Miranda; miembros del Gobierno, representantes de las fuerzas armadas argentinas y miembros de la Embajada de España.

Firmar el documento por parte de la Argentina, el ministro interino de Asuntos Exteriores, contraalmirante Fidel Anadol, por ausencia del titular, Bramuglia, que se encuentra en la conferencia de Bogotá, y el presidente del Consejo Económico nacional don Miguel Miranda y por parte de España, el embajador, don José María de Areilza y el consejero económico.

Discurso de don Miguel Miranda

Antes de ser suscrita el documento, el presidente del Consejo Económico argentino, don Miguel Miranda, pronunció un discurso, en el cual destacó la importancia del Protocolo para el estrechamiento de relaciones entre los dos países. Al mismo tiempo, hizo constar el desarrollo adquirido por la economía argentina en estos dos últimos años.

Para los que estudian la Historia contemporánea, entendemos, sin duda alguna, que habrá un capítulo dedicado a la actuación de nuestro país en este momento de crisis para la Humanidad. Desde que ascendió a la Presidencia de la República, el general Perón ha demostrado ser un gran estadista, que impulsó a la nación hasta que pudo llegar a desempeñar papel tan importante y que en el momento histórico actual puede ayudar a salvar a las naciones que han sufrido las calamidades de la guerra, como también a aquellas sobre las que recayeron sus consecuencias. Así

surgieron los convenios con España, Italia, Francia, Bélgica, Finlandia, etc. España, nuestra madre Patria, fué, lógicamente, la nación que personalizó estos convenios y a la que ofrecemos cuanto teníamos, como sólo se lo podíamos ofrecer: con el corazón. Cuando tratamos con España, señores, nos domina lo afectivo y sentimental.

Refiriéndose al Protocolo, Miranda declaró: "El Protocolo que acabamos de firmar es un convenio sin precedentes en la historia económica de la América hispana, y es orgullo para los

(Pasa a la página 3.)

S. E. el Alto Comisario hace importantes declaraciones

«La reforma del Majzen implica un conjunto orgánico de amplias directrices administrativas»

«NO NOS DETENDREMOS EN LA MARCHA. LA ASPIRACION ES SEGUIR CUBRIENDO Y PERFECCIONANDO ETAPAS.»

«El camino iniciado marca un hito en la Historia de este pueblo. El honor de alumbrarlo y asistirlo con el consejo y entrañable cariño, en esta hora grave del mundo, corresponde a nuestro Generalísimo Franco»

Tetuán, 9.—S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, teniente general Varela, con motivo de la designación del nuevo Gobierno Jafifano ha hecho al "Diario de Africa", las siguientes declaraciones:

"La única manera de ser leal con una obra es trabajar. Incluido desde que llegué a estas tierras de Marruecos, a practicar esta fórmula, lo he hecho con decidida vocación y sinceridad. Ciertamente, los propósitos a veces encuentran, a pesar del celo, dificultades, pero jamás se obtienen con la pasión y mucho menos con la ira, sino por el contrario, la obra se realiza tanto

más perfecta cuanto más amor, más prudencia, más voluntad se empleen, armándose de considerada ciencia, que nunca lo encarnado suele ser fácil y lo justo resulta difícil y alienta satisfacción cuando se alcanza.

"La reforma del Majzen implica un conjunto orgánico de amplias directrices administrativas, con un concepto político que su norma de Derecho exigía un Gobierno responsable. Las primeras han seguido su curso y continúan en franco proceso de reorganización. La segunda, trascendental, o sea, la designación del Gobierno, acaba de lograrse. Hevado a los altos cargos, a musulmanes sabios y notables que estoy seguro sabrán responsabilizarse con la alta misión que se les encomienda".

"La elección de S. A. I. el Jafifa Muley Hassan es garantía de éxito, que nadie mejor que la augusta persona que dirige con tanto acierto los destinos de esta Zona feliz para dar cima a la grandeza de su pueblo".

"No nos detendremos en la marcha. La aspiración es seguir cubriendo y perfeccionando etapas. Hoy siento la satisfacción de ver la alegría con que recibe Marruecos a sus hombres representativos, a los que yo rindo el homenaje de cariño que merecen la fe y la ilusión que sienten por su pueblo a la par que la lealtad y gratitud que proclaman por su Patria. El camino iniciado marca un hito en la Historia de este pueblo. El honor de alumbrarlo y aún más todavía, de asistirlo con el consejo y entrañable cariño en esta hora grave del mundo, corresponde plenamente a nuestro Generalísimo Franco, que bien tiene dadas pruebas del profundo cariño que siente por Marruecos".—EFE.

PREPARATIVOS DE DEFENSA CONTRA LA BOMBA ATOMICA EN NORTEAMERICA

Se estudia el emplazamiento bajo tierra, de los principales puestos de mando, fábricas y centros GUBERNAMENTALES

Serán realizadas pruebas para determinar hasta qué profundidad habrá que descender

Washington, 9.—El Departamento de Guerra de los Estados Unidos anunció que a partir del 1 de junio se realizarán una serie de pruebas en las que habrá que provocar tremendas explosiones, con el fin de determinar hasta qué profundidad será necesario descender para escapar de los efectos de las bombas atómicas.

Las autoridades militares han tenido mucho tiempo en estudio la necesidad de emplazar ba-

jo tierra, en el caso de una guerra atómica, los principales puestos de mando, fábricas y centros gubernamentales.

En este sentido han sido estudiadas las posibilidades que ofrecen las cuevas de Kentucky, entre otras.

Con arreglo al resultado de estas pruebas, se construirán refugios de cemento y acero, de diferentes diseños y espesores, en todo el país.—EFE.

Estalla una revolución en Colombia

EL JEFE DEL PARTIDO LIBERAL, GAITAN, es muerto a tiros

EL AGRESOR FUE ARREBATADO A LA POLICIA POR LA MULTITUD Y LO MATARON A GOLPES

El Capitolio, donde se celebra la Conferencia Panamericana, fué asaltado por los amotinados

Noticias de Washington, informan que también ha sido asesinado el jefe del partido conservador, Laureano Gómez

Bogotá, 9.—El jefe del Partido liberal, Jorge Elieser Gaitán, ha sido herido de tres balazos por un desconocido cuando salía para almorzar. La Policía pudo detener al agresor, el cual fué atacado por la multitud al llevarlo la Policía. El autor del atentado contra Gaitán quedó tendido sin conocimiento y según la primera impresión resultó muerto a puntapiés.

Gaitán salía de su despacho de abogado a la una y cuarto de la tarde cuando el desconocido se aproximó a él y le hizo tres disparos. Gaitán cayó al suelo sangrando. Según parece se encuentra en gravísimo estado. Fué trasladado a una clínica particular.—Efe.

(Más información en la página cinco)

En la página 5 Consejo de Ministros bajo la presidencia de Su Excelencia el JEFE DEL ESTADO Se imponen importantes sanciones a varios fabricantes de harina

APOLO

Hoy sesión continua desde las 5.

GRAN ESTRENO

CHARLES BOYER JENNIFER JONES



El pecado de CLUNY BROWN

ERNST Lubitsch

Nuestro próximo estreno: EL HOGAR PERDIDO

En preparación. La más sensacional producción nacional:

LA CIGARRA IMPERIO ARGENTINA, MIGUEL LIGERO y FLORIAN REY

Cine Astoria

JADU

Hoy desde las 5. Una sensacional producción poética de Astoria S. A.

Persecución en Argel

BASIL RATHBONE - NIGEL BRUCE y MARJORIE RIORDAN

Próximamente: EL PECADO DE CLUNY BROWN

Ayuntamiento de Ceuta

RESOCIADO DE ASISTENTES

Racionamiento extraordinario. A partir de hoy podrá adquirirse en todos los establecimientos...

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 9 de abril de 1948. EL PRESIDENTE, Firmado: Efigenio Jiménez.

Solera Almina

(ligeramente abocado), un nuevo embotellado de la Firma COSIO, de Chiclana de la Frontera.

BANDO

El Alcalde presidente del ilustre Ayuntamiento de esta ciudad

HACE SABER: Que con el fin de evitar la aparición y propagación de la rabia y de conformidad con el aviso de fecha 27 del pasado marzo, vengo en disponer lo siguiente:

Art.º 1.º—Aquellos propietarios de perros que no hayan matriculado los mismos en el plazo que oportunamente se concedió, podrán hacerlo mediante el pago de los derechos correspondientes, incrementados con multa equivalente al duplo de estos derechos.

Art.º 2.º—Es obligatorio el uso de bozal para todos los perros, cualquiera que sea su casta y edad, siendo recogidos y sacrificados aquellos que circulen faltos de este requisito.

Art.º 3.º—Todo perro que acometa en la vía pública, lleve o no bozal, será recogido y observado durante quince días y sacrificado pasado este periodo de observación.

Art.º 4.º—Los dueños de perros son directamente responsables de los perjuicios que estos ocasionen.

Art.º 5.º—Toda persona mordida o que haya tenido heridas frescas o superficiales mucosas indemnes en contacto con la saliva de un animal susceptible de padecer la rabia (perro, gato, monos, ratas, etc.) deberá presentarse en el Servicio Municipal de vacunación establecido en la Clínica de Urgencia.

Art.º 6.º—Estos servicios se prestarán gratuitamente a los enfermos incluidos en el padrón de la Beneficencia Municipal, previa presentación de la correspondiente tarjeta de beneficencia.

Art.º 7.º—Los dueños de estos perros o mordidos, abonarán los servicios médicos con arreglo a la siguiente tarifa: observación o cura de mordidos a razón de 750 pesetas diarias. Esta misma tarifa regirá por cada servicio veterinario. Por cuarenta inyecciones antirrábicas, incluyendo medicación, docientas cincuenta pesetas; tratamiento de veinte inyecciones, ciento veinticinco pesetas.

Art.º 8.º—Los dueños de perros o mordidos podrán utilizar los servicios de los señores veterinarios y médicos con ejercicio legal de su profesión particular y en este caso no abonarán derecho alguno, quedando únicamente sujetos a la obligación de presentar los certificados de aquellos titulados que se hayan encargado del servicio.

OBSERVACIONES

Se recomienda no obrar con precipitación para sacrificar a los animales agresores pues es muy conveniente la observación durante quince días del animal agresor.

La única profilaxis de la rabia se consigue con la estricta observación de cuanto precede pues aún personas tratadas oportunamente pueden padecer de rabia en una proporción de 1/1000.

La vacunación de los perros no exime de las anteriores obligaciones.

Ceuta, 10 de abril de 1948.

EL ALCALDE

Vida Religiosa

SANTORAL DEL DIA

10 de abril, sábado.— Santos Ezequiel, profeta; Miguel de los Santos; Apolonio, presbítero; Pompeyo, Terencio, Africano, mártires; Macario, obispos; Btos. Marcos, Antonio. Rito Simple. Ornamentos blancos.

VIGILIA

En la parroquia de Santa María de los Remedios, celebrará esta noche, su Vigilia de mes actual el turno primero de la Sección Adoradora. La misa, que es pública, se dice a las seis de la mañana.

EN MONOR DE SAN JOSE

El próximo miércoles 14 del actual, día en que la Iglesia celebra el Patrocinio de San José, la Asociación Josefine, dedicará al glorioso Patriarca, los cultos que siguen, que tendrán lugar en la iglesia de San Francisco (Padres Agustinos): a las ocho y media, misa solemne cantada de Comunión general y por la tarde, a las siete y treinta ejercicio, con exposición mayor del Santísimo Sacramento.

JUNTA GENERAL

Las tres Conferencias de Catequistas de San Vicente de Paúl, presididas por el Consejo Particular de las mismas, celebrarán

mañana, domingo, junta general, a las doce y treinta horas, en el domicilio social de la Rama de Hombres de Acción Católica, calle Millán Astray, número 3, a cuyo acto deben concurrir todos los socios de aquellas.

MISAS PARA MANANA DOMINGO

A las 6: en la parroquia de Santa María de los Remedios.

A las 7: en la capilla del Hospital de la Cruz Roja.

A las 8: en la Catedral, parroquia de los Remedios, iglesias de San Francisco y Nuestra Señora del Valle y capillas del Hogar de Nuestra Señora de Africa y Clínica Orolalé.

A las 8 y 30: en la parroquia del Sagrario (Virgen de Africa).

A las 9: en la iglesia de San Francisco.

A las 9 y 15: en la Catedral.

A las 9 y 30: en la parroquia de los Remedios.

A las 10: en la iglesia de San Francisco y capilla del Hospital de O'Donnell.

A las 10 y 15: en la parroquia del Sagrario (Virgen de Africa).

A las 10 y 30: en las capillas del Palacio Episcopal (colegio de Religiosos de la calle Millán Astray) y convento de Religiosas Adoradoras.

A las 11: en la Catedral, parroquia de los Remedios, iglesias de San Francisco, San José (Jadú) y Todos los Santos (Almadra).

A las 11 y 30: en la Iglesia de San Ildefonso (Príncipe).

A las 12: en la parroquia del

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Como resolución de expediente instruido por la Fiscalía Local de Precios, por compra-venta a precio abusivo de importante cantidad de cebada; he acordado imponer al almacenista de esta localidad DON ANTONIO ATENCIA BOURMAN, una multa de DOS MIL PESETAS.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 9 de abril de 1948. EL DELEGADO, Francisco del Valle Marín

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Como resolución de expediente instruido por la Fiscalía Local de Precios por compra-venta ilegal y a precio abusivo de artículos de primera necesidad y racionados, más irregularidades en la distribución y venta de los mismos; he acordado sancionar a los comerciantes de esta localidad D. JOSE TOCINO DIAZ, D. FERNANDO LACAI MORRIS y D. MOISES COSIO FERNANDEZ, con una multa de MIL PESETAS a cada uno, más la pérdida de la mercancía que les fué intervenida, asimismo he impuesto a D. RAMON SANCHEZ MORALES otra multa de QUINIENTAS PESETAS.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 9 de abril de 1948. EL DELEGADO, Francisco del Valle Marín

S. E. el delegado del Gobierno recibió las visitas siguientes:

Itimó, Sr. D. José Rojas Felgüenspan, alcalde; don Manuel Valiño García, gerente de la M. U. de Ceuta; don Ramón Villar; don Enrique Granada Berrier; don Renzo Petri, súbdito italiano; don Efigenio Jiménez Azebrón, Pte. del Negociado de Abastos; don Enrique Catalán Tanco, jefe local del Movimiento; don Jaime Rigual, director acetal del I. de Enseñanza Media; don Carlos Gazalla Verdier, fiscal local de Precios; don Mariano Trejo, ingeniero de la Empresa del Alumbrado, y don José Royayo Martí.

Ayuntamiento de Ceuta

ALCALDIA

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de todos los propietarios de carros y bicicletas, que a partir del día nueve del actual y hasta el día 30 del mismo mes, deberán proveerse de la correspondiente matrícula del año actual, advirtiéndose a los interesados que transcurrido este plazo se impondrán multas a los que carecieren de la correspondiente matrícula.

Estas se expedirán en la Oficina de Recaudación de este Ayuntamiento durante horas hábiles de oficina.

Ceuta, 8 de abril de 1948. EL ALCALDE, José Rojas.

SANTORAL PARA MANANA

11 de abril, II Domingo de Pascua.—El Buen Pastor.— Santos León Magno, Papa; Felipe, obispo; Eustorgio, presbítero; Isaac, monje; Barsanufio, confesor; Domnión, obispo; Antipas, mártir, Rito semidoble. Ornamentos blancos.

CARTELERIA del CERVANTES

HOY sábado 10 Desde las CINCO

¡Estreno formidable! ¡Garantizamos el triunfo! No dejen de ver a



CINCO TUMBAS AL CAIRO

Inmediatamente después: UNA VIDA Y UN AMOR

(Singapore) con Fred Mac Murray y Ava Gardner Es una película UNIVERSAL INTERNATIONAL.

En preparación el film más sensacional del siglo:

GUNGA DIN (La maravilla de las maravillas)



Anuncios breves

Compras y ventas

Sellos de caucho. Imprenta FARO. Sr VENDE una camioneta Chevrolet M. E. 6 cilindros en perfectas condiciones. Informes Teléfono 291. Tetuán. VENDESE traje comunión completo niño. Razón Casa Serafín.

Alquileres

NECESITO casita pequeña sitio céntrico o dos o tres habitaciones independientes con derecho a cocina. Razón en esta Administración. Pagaré bien.

Pérdidas

PERDIDA un llavero conteniendo varias llaves. Gratificaré a quien lo entregue esta Administración.

Varios

ENVASES madera. Entrega rápida. Villar. Representaciones. Generalísimo, 17. Tetuán. CONFECIONAMOS sellos de caucho en 24 horas. Imprenta EL FARO.

Aceite especial para máquinas de coser, escribir y aparatos de precisión. Venta desde 2 ptas. Litro 30. "PERFUMERIA ROMA". Teléfono, 889

El ensanche de la calle Padilla

Se ha comenzado a demoler la casa número 2

Entre las obras que entran en el plan de urbanización y ensanche de Ceuta, como ya es de conocimiento general, figura entre la Estación de Autobuses, Casinillo de La Legión y pabellones militares del Paseo de Colón.

En esta calle se desea hacer una obra de gran importancia y para ello se cuenta, desde los primeros días, con la valiosa cooperación de la Junta Regional de Acuartelamiento, ya que los edificios enclavados en la citada calle pertenecen a la misma.

Dicha Junta, comunicó hace pocos días al Ayuntamiento que se procedería a demoler la casa-garaje número dos de la indicada calle, cosa que ya se ha puesto en práctica, estando avanzadísima la obra y estimándose

que dentro de muy pocos días el garage habría desaparecido, quedando un magnífico solar y dando a la calle Padilla una amplitud hermosa y que le era muy necesaria ya que la existencia de un cinematógrafo en ella, amén de ser una de las más concurridas, la hacían el centro de paso de la población.

Según los proyectos, una vez entregue la Junta Regional de Acuartelamiento el otro pabellón existente en dicha calle, que también será demolido, se procederá a la total y moderna urbanización, con lo que se habrá dado un paso gigantesco para llevar a la realidad todo cuanto está en estudio en beneficio de nuestra ciudad.

Después de la absolución de los acusados de la Casa Krupp

El fiscal norteamericano pide al Tribunal que revise su decisión

Nuremberg, 9.—El ministerio fiscal norteamericano ha pedido al Tribunal de Crímenes de Guerra que revise la decisión de absolver a Alfred Krupp y a otros once funcionarios de la misma, de la culpa de haber trabajado para la guerra agresiva.

En la moción presentada por el general Telford Taylor, primer fiscal norteamericano, se dice que presentará nuevos argumentos cuando el Tribunal dé sus razones para la sentencia absolutoria.

Los acusados aun tienen que responder de los cargos de instauración de la mano de obra esclavizada y de expoliación de centros industriales en los países ocupados o invadidos.—Efe.

Solemne firma en Buenos Aires del «Protocolo Franco-Perón»

(Viene de la primera).

argentinos haberlo hecho en estos momentos, tal como cuadraría a una nación de estirpe hispana. «Franco-Perón» se llama este protocolo y con razón. Estos son los gobernantes que lo han convenido con cierta visión de las repercusiones mundiales que tendrá y que ya comienza a percibirse.

Pasado y presente de la Argentina

Para nosotros, la zona franca que con tanta gentileza ha bautizado el Caudillo español con el nombre de Perón, en aquel kilómetro cuadrado de la hermosa bahía de Cádiz, tiene una gran importancia económica. Es el depósito Perón en donde flameará la bandera blanquiazul argentina, se almacenarán nuestros artículos, llevados por nuestros barcos sin intermediario, y contentando por ellos lo que ellos valen.

Sabemos, señores, en estos momentos de alegría, cuán diferente es hoy la situación de la Argentina, comparada con la de pasado año: Debíamos a todo el mundo; carecíamos de transportes y los pocos que poseíamos no eran nuestros; las comunicaciones eran escasas y heterogéneas; nuestro comercio internacional dependía de mercaderes extranjeros y estábamos a su merced; y hoy, no cumplidos aún los dos aniversarios de la llegada del presidente Perón al poder, este panorama ha cambiado totalmente. No debemos nada a nadie. Nuestra economía está floreciente. Hemos realizado una gran obra de recuperación nacional, bajo la dirección de nuestro presidente, lo que nos ha permitido llevar a cabo acuerdos como el que hoy celebramos.

Terminó su discurso con unas palabras de emocionado reconocimiento al Generalísimo Franco, al Gobierno y al pueblo españoles por la acogida dispensada a la esposa del presidente Perón en el viaje que realizó esta a España en el verano pasado, así como por las manifestaciones de cariño hacia la Argentina celebradas recientemente en España. Finalmente, dió un viva a España y otro a la Re-

pública Argentina, que fueron contestados con gran entusiasmo por todos los presentes.

A continuación, habló el embajador de España en la República Argentina, conde de Merico. Comenzó dando las gracias al presidente Perón y al Gobierno argentino por su buena disposición en las negociaciones que han precedido a la firma del Protocolo, al que la historia —dijo— ha bautizado con el nombre ilustre de sus artífices.

Agregó que los dos países han dado un paso decisivo para estrechar más sus intereses comunes en el trabajo y en su bienestar social. Analizó las principales cláusulas del documento, al que calificó de «verdaderamente revolucionario», y al insistir en la importancia que tiene para la vida de los dos pueblos, destacó que España y la Argentina establecen con este Protocolo un auténtico frente de paz, al mismo tiempo que ofrecen un magnífico ejemplo al mundo de eficacia práctica. Recordó el gran entusiasmo que ha producido en España, la noticia del Protocolo y que se ha destacado en manifestaciones en las que el pueblo español ha patentado su cariño hacia la nación argentina.

Es simbólico que sea precisamente en Cádiz, arsenal y emporio por excelencia del tráfico marítimo, la que hoy recibe desde América la gran corriente del comercio argentino, como si en el correr de los siglos la Historia volviese sobre sí misma y los pueblos hispánicos de Europa y América, asomados al Atlántico, quisieran iniciar una nueva etapa en el mundo, pues dado el avance inmenso de la técnica que suprime distancias no cabe dudar que sea en el futuro un relativo mar Mediterráneo, en cuyas orillas las antiguas estructuras económicas y sociales recibían el impulso juvenil de nuevas civilizaciones; que las viejas culturas representadas por Grecia y Alejandría, con la de la madre España, se unan con las de sus hijas de América en una fecunda comunidad atlántica.

El Protocolo puede cambiar el curso de los acontecimientos del mundo :

Yo tengo para mí que no es mera coincidencia sino señal de predestinación el que las aguas gaditanas, que albergan en su fondo tantos motivos históricos, se vean hoy rasgadas por las blancas huellas de los buques criollos, y se mire en el espejo de las olas rizadas como el último eslabón de esta cadena espiritual, la effigie insigne de nuestro presidente el general Perón, que sea como una estela del soplo divino de la región de Cristo, que vino hasta estas benditas tierras vuestras, con el alma, la lengua y la fe de los conquistadores españoles que dejaron aquí, con su sangre, su semilla fecunda e inmortal.

Por esto me atrevo a decir que esta nueva victoria del presidente Perón y del Generalísimo Franco, a la que hoy ponemos sello y firma, es capaz de alterar el curso implacable de los acontecimientos del mundo. He aquí dos pueblos de la misma estirpe que hoy se estrechan la mano en fraternal acuerdo para trabajar juntos por la mutua ventaja de sus economías. Aquí dos egregios soldados, honor y orgullo de las virtudes de la raza a que pertenecen, unidos por el clamor de sus pueblos, aunan sus esfuerzos para establecer el auténtico frente de la paz, a la misma hora que el horror y el estrepido bélicos amenazan los espacios y po-

Declaraciones del ex-presidente Batista

Los partidos liberal y democrata lo han elegido candidato a senador

Baytona Beach, (Florida) 9.—El ex presidente de Cuba, Fulgenio Batista, ha declarado a los periodistas que su regreso a territorio cubano dependerá de la decisión que a este respecto adopten las asambleas nacionales de los partidos liberal y democrata. Batista ha sido elegido candidato a Senador por la provincia de las Villas, por ambos partidos.—Efe.

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Sáura

Españoles, 24, MADRID.

Representación en Ceuta

Milán Astray, 7. Teléfono 789

APOLO Hoy gran estreno

Charles BOYER

Jennifer JONES



El pecado de CLUNY BROWN

Dirección ERNST LUBITSCH

La huelga de los mineros en Norteamérica

Se reduce la producción de acero y las empresas anuncian despidos en masas de sus obreros

El dirigente Jhon L. Lewis, tendrá que comparecer ante un tribunal

Washington, 9.—La producción de acero se reduce notablemente en los Estados Unidos a consecuencia de las huelgas en las minas de carbón y las empresas «Unites States Steel», la «Sentalchem Steel» y la «Republic Steel», han anunciado reducciones prácticas en sus operaciones, así como despidos en masa de sus obreros.

John L. Lewis, dirigente minero, deberá comparecer el próximo lunes ante el Tribunal federal para responder de la acusación de desacato que sobre él pesa por no haber ordenado la suspensión de la huelga.

La Asociación de empresas de las minas de carbón ha manifestado que trataría de obtener un mandamiento judicial para obligar al Sindicato de mineros a negociar con las empresas sobre la disputa planteada en torno a la cuestión de las pensiones.—Efe.

VIAJEROS

Procedente de la Península, donde ha pasado una temporada, llegó ayer a nuestra ciudad el comerciante don Mauricio Alvarez Casa. Sea bienvenido.

Tropas del Haganah reconquistan parte del Monte Castel

Sigue la lucha en las colinas de Judea

Jerusalén, 9.—Las tropas del Haganah han reconquistado parte del monte Castel, iniciando un ataque con el lanzamiento de doce bombas desde un avión judío.

La lucha continúa en las colinas de Judea.

Noticias procedentes del Ejército británico dicen que el avión del Haganah lanzó unas seis bombas hacia las cuatro de la mañana, rompiendo la antena de radio de la estación de Policía británica.

Las noticias agregan que no se han registrado víctimas ni daños dentro de la estación.—EFE.

Seis Repúblicas americanas votarán por la partición de Palestina : : : : Bogotá, 9.—Miron Serckin, jefe de la llamada «Delegación de los revisionistas sionistas cuñados», ha declarado que se le ha asegurado que seis de las 21 Repúblicas iberoamericanas votarán de nuevo por la partición de Palestina en la Asamblea General de la ONU.—EFE.

Anúnciense en EL FARO

LOS DEPORTES

EL FARO en ALGECIRAS

Mañana comienza a disputarse la COPA PRIMAVERA

Jadú-Imperio e Ybarrola-Lixus tendrán lugar en nuestra ciudad

Mañana domingo quedará iniciado el nuevo torneo denominado "Copa Primavera" en el que participarán todos los equipos de la primera categoría regional.

Se jugarán todos estos encuentros.

Jadú-Imperio
J. Balompédica-Alcázar
Ybarrola-Lixus.
Mogreb-Africa Ceuti.

En nuestra ciudad por tanto, tenemos dos interesantes choques, como el Jadú-Imperio y el Ybarrola-Lixus — para dirigir los cuales fueron designados los colegiados señores Corbacho y Medina respectivamente — desfilándose el tercero de nuestros representantes, el Unión Africa-Ceuti, a Tánger, donde se ha de ver con un Mogreb el Akxa, animado por su reciente triunfo en el campeonato de segunda regional.

Suponemos que Jadú, Balompédica e Ybarrola se harán de dos valiosos puntos en esta jornada inaugural, mientras que por muchos conceptos hemos de confiar en que el Africa-Ceuti puntúe en Tánger.

Torneo de dominó del Club Taurino

El resultado de las partidas del día ocho fué el siguiente:

Gómez-Pérez vencieron a Magia-Juan Angel; Esteve-Parra a García-Sibajas; Campos-Saez a Calvo-Miranda y Dick-Monjeja a Tocino-Mortes, quedando aplazadas las partidas Blesa-Armenia contra Tocino-Arnaiz y Reguera-Labrador contra González-Roldán.

Hoy sábado jugarán: A las 8'30: Calvo-Miranda contra Magia-Juan Angel; Reguera-La Sador contra Tocino-Arnaiz y Tocino-Montes contra García-Sibajas.

A las 9'30: Gómez-Pérez contra Gros-Bautista; Blesa-Armenia contra Valenzuela-Peña y Esteve-Parra contra Perez-Durán.

Anúnciese en EL FARO

Teléfono 7-9-9

Pontevedra, Santander, Osasuna, Huesca, Gerona, Salamanca y Melilla, clasificados para la fase intermedia de Tercera División

El octavo equipo será con toda probabilidad el Elche

Como ya se ha repetido en diferentes ocasiones los ocho campeones de Grupos de la Tercera División pasarán a jugar la fase intermedia (dividida en dos grupos de cuatro clubs) de donde han de salir los cuatro equipos que dilucidarán entre sí el ascenso de dos a Segunda División. No termina por tanto esta competición, como sucede en las dos Divisiones Superiores. Si que su curso, ahora con un interés mayor, la pugna entre los terceros divisionistas. En pos del anhelado ascenso. Que solo han de conseguir dos.

A una jornada tan solo de que acabe la fase preliminar, ya tenemos clasificados a siete de los ocho equipos que han de disputar la citada fase intermedia. Son el Pontevedra, Santander, Osasuna, Huesca, Gerona, Salamanca y Melilla, a los que con toda probabilidad se les unirá el Elche, seriamente amenazado por Cartagena y Albacete.

En los grupos segundo, tercero y sexto apenas si hubo incertidumbre. Santander, Osasuna y Salamanca se mostraron infimamente superiores como lo demuestra que hayan sacado 11, 5 y 9 puntos de veintaja, respectivamente. En los grupos cuarto, quinto y décimo la lucha arduo algo más nivelada, si bien Gerona, Huesca (el equipo que prepara Alfonso Rey) y Melilla terminaron imponiéndose al final, pese a la dura resistencia opuesta por Escoriaza, San Andrés y Huelva. La lucha más enconada y difícil ha radicado en los grupos primero y séptimo, en el que Orensana por un lado y Cartagena y Albacete, de otro, no dieron las mayores facilidades a los favoritos. No está aún resuelta la "papeleta" en el grupo séptimo pese a que el Elche tiene las mayores posibilidades. Juega en casa con el Cieza y lleva un punto de ventaja al Cartagena, que recibe al Real Jaén y dos al Albacete, que tiene que desplazarse a Alicante. Lo más probable, repetimos, es que el Elche verza al Cieza y se proclame campeón.

Y ya que hemos dado a conocer los campeones, digamos algo también de los clubs a quienes

ha correspondido la desgracia de decir "adios" a la categoría nacional. No deja de revestir importancia e interés para el aficionado, tan predispuesto a enterarse de todo.

En el primer grupo descendieron Maestranza, Porferrada y Betanzos, en el segundo Rayo y Santofia, a los que se unirá uno de la terna Juvenia-Laagreano-Mirandés; en el tercero Izarra y Tolosa así como el que no puntúa en la última jornada del Durango y Guecho; Belchite, Saguntino y Tauste descenderán por lo que al cuarto respecta; en el quinto grupo desce de el Granollers, habiendo 6 complicados más: Chamberí, Foroyvia y Manchego son candidatos a la regional en el grupo siguiente, mientras que el séptimo bajan la Gimnástica de Abad y el Grevillente, estando también comprometidos Orihueca, Almoradi y Linares; en el grupo octavo o último, ya es de opinión pública: descienden a categoría regional A tequerano, Coria y Calavera.

Cerremos esta información no sin a des aclarar que equipos como la Cultural Leonesa, Zaragoza, Real Unión de Irún, Arenas de Guecho, Deportivo Alavés, Constancia de Inca, Betis de Sevilla, Badajoz, Cacereño, Jaé, Recreativo de Huelva, Ceuta y Cádiz, entre otros, no lograron clasificarse, si bien aseguraron su continuidad en la III División de Liga, así como que el Santander y el Salamanca solo encajaron las derrotas a través de todo el torneo. Curioso el hecho de que el Segarra haya empatado en once ocasiones, así como que el Belchite no consiguiera ganar un solo encuentro y que el Betanzos lleve encajados a estas alturas a friolera de 100 goles. Con lo que el lector tendrá una somera idea de lo que ha sucedido en la Tercera División de la Liga a solo una jornada de que todo termine. PEGUAR.

San Agustín y C. D. Riffien en baloncesto

El equipo de la Asociación de Antiguos Alumnos de San Agustín es de los que con más constancia y fervor viene luchando por el auge y engrandecimiento del popular deporte baloncestista en nuestra ciudad. Y apenas acabado el Torneo Adultos, del que tan brillantemente supo proclamarse campeón, ya está concertando choques amistosos de indiscutible interés con los que no solo ofrecer buenos partidos a sus incondicionales, sino ver de mejorar su forma con vista a su participación en los Campeonatos anuales de Tetuán.

Mañana domingo se enfrentará al C. D. Riffien, cuadro que goza de generales simpatías y en cuyas filas figuran elementos tan valiosos como Alconero y Mario, oporfiéndole un conjunto que no diferirá mucho de este Pérez y Díaz; Ramos, Folede, Ariza, Leardy, Acriaga y Ramos II.

Por los deseos que hay de vol-

ACUSE DE RECIBO

Del coronel don Bernardo Ardanaz Lardiez, hemos recibido la siguiente carta:

"Estimado amigo: La Superioridad me ha honrado con un cargo de distinción, la Escuela de Tiro de Costa de Cádiz, y allí voy. Más de algo grande e irrimo, aquí entre vosotros, pues tuve la fortuna de haber convivido con todos y he podido recoger atenciones por doquier. Dejo aquí más de siete años de mi vida y casi puedo decir los mejores y de todos colectivamente, oficial y particularmente, me queda el recuerdo de una vida íntima, dedicada a mi Regimiento, mi trabajo y a Algeciras, que supo guardar y tenerme distinciones y consideraciones, a mi Regimiento, a mí y a los míos. En Cádiz a vuestra disposición. Marcho con la tristeza de no poder convivir con vosotros, pero latente quedará en mi vuestro recuerdo y con un abrazo queda vuestro buen amigo que os quiere, Firmado: Bernardo Ardanaz Lardiez".

Qui que decir tiene que a esta carta que hemos recibido con el más grande cariño y la más grande tristeza al mismo tiempo, contestamos, como también contestará al conocerla el pueblo de Algeciras: "Que Dios le guarde don Bernardo".

COPA DE VINO EN EL AYUNTAMIENTO

Hoy, día 10, y en el Ayuntamiento, se ofrecerá al coronel don Bernardo Ardanaz Lardiez, una copa de vino español, por la Excm. Corporación municipal. De este acto daremos una amplia información en nuestro próximo número.

ASAMBLEA GENERAL DE LA COFRADIA DE MEDINACELI

Hoy sábado, a las diez de la noche, en segunda convocatoria, celebrará reunión general extraordinaria, la Venerable Cofradía de la Real e Ilustre Esclavitud de Nuestro Padre Jesús Cautivo y Rescatado y María Santísima de la Esperanza, al objeto de elegir nueva Junta Reectora. Tomarán parte todos los hermanos varones, mayores de 18 años, y en el local se encontrará la lista de hermanos elegibles para los cargos de la Junta mencionada.

SOCIEDAD DEPORTIVA CEUTA

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores compromisarios que la Junta general que había anunciada para hoy, a las 20,30 horas, queda aplazada hasta el día quince, en el local de Falange Española a la hora citada, siguiendo instrucciones de la Federación Hispano-Marroquí de Fútbol.

LA DIRECTIVA.

Ver a ver al equipo del Riffien y de aplaudir una nueva actuación de los agustinitas, es de esperar que el campo del colegio de San Agustín se vea mañana repleto de aficionados.

INFORMACION DE LA COMISARIA

Se hospeda y no paga

José Trujillo Rodríguez denunció a Francisco Fernández por negarse a abonarle 660 pesetas que le adeuda en concepto de hospedaje en la pensión de la que el denunciante es propietario.

Desobediente

Por desobediencia y embriaguez, fué denunciado Manuel Jaén Gil, al que se instruyó el oportuno atestado por el agente de guardia en la Comisaría de Policía.

Riña

Pedro Lullio López, Ildefonso y Francisco Sucilla Naranjo, Juan y Gloria López Robledillo, sostuvieron una riña, causando mutuamente lesiones de pronóstico reservado, al agredirse.

Otro escandaloso

Juan Jiménez Duarte fué llevado a la comisaría y denunciado por desobediencia y promover escándalo.

Reclamada

Fuó ingresada en la cárcel, por encontrarse reclamada por la Inspección de Policía de Priego, Bienvenida Otero López.

DEPORTES

El encuentro de mañana

Hemos llegado al final, con más o menos victorias con más o menos trabajos. Esperamos tan sólo a ver cómo ha de desarrollarse el encuentro de mañana. Es inútil ponerse a pensar en si ganaremos o si perderemos. La suerte se echó hace algún tiempo. Tan sólo nos queda que los muchachos nos dejen un agradable o un desagradable gusto de boca en el epílogo de este torneo que finaliza. Esperemos hasta la tarde del domingo y quizás los muchachos salten al campo dispuestos a dejar bien a Algeciras.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta:

Presión media: 761'0.
Temperatura máxima a las 9'00: 19'6.
Temperatura mínima a las 3'30: 12'8.

Temperatura media: 16.
Humedad relativa media: 86 %
Lluvia durante las 24 horas: 00.

Dirección dominante de viento: S. E.
Velocidad media del viento: 20 kilómetros.

Estado del cielo: casi cubierto.
Estado del mar: marejada.

Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A. CEUTA Y MELILLA

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO

Impuesto incluido

PICADURAS		PTS.
Flor de Habana	paquete de 100 gramos	6'30
Flor de Habana	paquete de 50 gramos	3'20
Lepanto	paquete de 25 gramos	1'00
CIGARRILLOS		
Toledo	cajetilla de 20	2'50
Crema de Cuba	cajetilla de 20	2'50
Elegantes	cajetilla de 20	1'55
Camel (americano)	id. de 20	9'45
Rameses	id. de 20	8'90
Chesterfield	id. de 20	9'45
Yorktown	id. de 20	5'40
CIGARROS PUROS		
Independiente	el cigarro	1'00
Patria	el cigarro	0'85

LA DIRECCION.

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

FALANGE ESPAÑOLA 11

TELEFONO 5-1-9

EL FARO de Ceután

La fiesta onomástica de la Excm. señora de Varela

Infinidad de personas fueron a felicitarla, habiendo recibido entre otros un valioso obsequio DE S. A. I. EL JALIFA

A una alumna de las Escuelas musulmanas, que le dirigió un discurso en árabe, contestó la distinguida dama en el mismo idioma

Ayer, celebró su fiesta onomástica la Excm. señora de Varela, doña Castida Ampuero. Con este motivo, se puso de manifiesto, una vez más, las grandes simpatías con que cuentan los Excmos. señores de Varela, ya que, desde las primeras horas de la mañana comenzaron a llegar a la Residencia infinidad de comunicaciones telegráficas y numerosas personas quienes testimoniaron a la distinguida dama su felicitación más sincera.

femeninas salieron altamente satisfechas de su visita. A las 20 horas, se congregaron en la Residencia más de doscientas personas de todas las clases sociales y representaciones oficiales y particulares con objeto de felicitar a la Excm. señora que, en unión de su esposo, recibió y obsequió con su proverbial gentileza, recibiendo múltiples deseos de felicidad eterna.

Por la mañana fué saludada por las camaradas de la Sección Femenina y obreras de distintos Centros, así como por un grupo de musulmanas en representación de las que cursan sus estudios en las escuelas árabes. Una de ellas, en representación de las demás, dirigió un discurso a S. E. en su idioma, expresando sus deseos de felicidad. La señora de Varela le contestó en árabe, dándole las gracias. Después de ser obsequiadas gentilmente, las representantes

Entre los muchísimos regalos recibidos por la distinguida dama, de España y Marruecos, se encuentra un broche magnífico de oro y piedras preciosas, figurando una gubia, obsequio de S. A. I. el Jalifa de la Zona. También ha recibido infinidad de capastillas y ramos de flores, entre los que figura el del Ilmo. señor alcalde de Ceuta. A las muchísimas pruebas de respeto y felicitación recibidas por la gentil dama, rogamos una la de EL FARO, que la desea largos años de vida llena de felicidad junto a su ilustre esposo y queridos hijos.

Consejo de ministros bajo la presidencia de S. E. EL JEFE DEL ESTADO

Se imponen importantes sanciones a varios fabricantes de harinas de Madrid

Madrid, 9.—En la Subsecretaría de Educación Popular se ha facilitado la referencia de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado: Presidencia del Gobierno.—Acuerdo del Consejo por el que se imponen a panaderos y fabricantes de harinas de Madrid, por transgresión en materia de tasas las siguientes sanciones: A Emilio Margín Otero, como representante de la testamentaria de Pascual Martín Romero, pesetas 300.000; a Valentín José López Galán, 100.000 pesetas; a Juan Miguel Álvarez, 450.000 pesetas; a Esteban Andaluz Pardo y Manuel Rivas Díaz, pesetas 190.000; a Isidoro Alamo Vicente, 360.000 pesetas; a Róstituto Rodríguez Martínez, 250.000 pesetas y a Luis Sánchez Ruiz, 4.000.000 pesetas.

Extensión del servicio telefónico entre España y Alaska y fijación de sus correspondientes tarifas de extensión del servicio telefónico con el Marruecos francés; y de proyecto de obras en pueblos adoptados por la suma de pesetas 8.945.821,51. Ejército.—Acuerdo del Consejo por el que se pasa a las Cortes proyecto de ley sobre fijación de plantillas de la escala complementaria y destinos que su personal puede cubrir. Decretos por los que se conceden al comandante de Infantería del Servicio de Estado Mayor, don Pablo Álvarez Ramírez, y al teniente de la Guardia Civil, don Cesáreo Muñoz Paniagua, la Cruz de la Orden del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionada.

de Vuelos sin motor, de Huesca. Hacienda.—Acuerdos del Consejo por los que se remite a las Cortes proyectos de ley sobre remuneración por los servicios extraordinarios a los magistrados de Trabajo, y sobre aumento de emisión de obligaciones de la Junta de Obras del Puerto de Cádiz, a fin de auxiliar la construcción de la zona franca del mismo. Educación Nacional.—Decreto por el que se concede a don José Iturbi la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio. Obras Públicas.—Decretos y expedientes de obras. Trabajo.—Decreto por el que se aprueban varios proyectos declarados urgentes por el Instituto Nacional de la Vivienda. Orden aprobada en Consejo de ministros por la que se modifica el concepto de participación en beneficios a las entidades públicas. En los demás Ministerios asuntos de trámite.—D. G. P.

Aire.—Decreto por los que se concede la Medalla Aérea a los profesores de Vuelos sin motor, don Luis Vicente Juez Gómez y don Miguel Mora Torrell, por su extraordinaria labor en la Escuela de Vuelos sin motor, de Huesca.

Asuntos Exteriores.—Protocolo adicional al Convenio comercial y de pagos entre España y la Argentina. Informe sobre la Conferencia Panamericana de Bogotá. Acuerdo del Consejo por el que se pasa a las Cortes proyecto de ley sobre la concesión de pensión extraordinaria a la viuda de don Eduardo Marquina, embaajador extraordinario, muerto en el ejercicio de sus funciones. Gobernación.—Decreto por el que se reforman algunos artículos del reglamento para el servicio del Giro Postal. Acuerdos sobre revisión de tarifas telefónicas internacionales y extensión del servicio con Norteamérica a Baltimore, Canarias, Ceuta y Melilla; de restablecimiento del servicio telefónico entre España y las islas Bermudas, así como la fijación de

Aire.—Decreto por los que se concede la Medalla Aérea a los profesores de Vuelos sin motor, don Luis Vicente Juez Gómez y don Miguel Mora Torrell, por su extraordinaria labor en la Escuela de Vuelos sin motor, de Huesca.

Inglaterra no tratará el problema de Berlín por vía diplomática

Clay anuncia que hoy no habrá reunión del Consejo de Control

Londres, 9.—Gran Bretaña no piensa acometer el problema de Berlín, tratando con Moscú por vía diplomática, sino que espera que el asunto pueda resolverse con Sokolovsky, en Berlín mismo, ha declarado un portavoz del Foreign Office. Confirmó el portavoz que las conversaciones de Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos sobre Alemania se reanudarán en este mes en Londres, entre los embajadores de dichos países. No se puede revelar hasta ahora nada sobre los problemas tratados por los grupos que han discutido diversos aspectos de la cuestión alemana en Berlín, ya que se ha decidido que la labor de los grupos ejecutivos sea confidencial.—EFE.

omirido recientemente sobre la zona fronteriza anglo-soviética, en el que un caza ruso chocó contra un avión de transporte británico, demuestra que los ingleses "no tienen deseos de aclarar el asunto en su debida forma".—EFE.

Hoy no habrá reunión del Consejo de Control

Berlín, 9. (Urgente).—El general Lucius Clay, anuncia que no se celebrará mañana la reunión del Consejo aliado de Control, puesto que no hay petición alguna por parte de ninguna de las delegaciones, ni temas para discutir.—EFE.

Solemne firma en Buenos Aires...

(Viene de la página tercera.)
nen el temor y la angustia en los hombres.

La lección a Europa : : : :
Aquí, en fin, se ofrece a Europa entera una altísima lección práctica, hecha además, con generosidad con desprendimiento, con largueza, como corresponde al corazón de quien la concibió: el general Perón, pues ya dice nuestro Romancero, en el Cantar del Mio Cid, que inexorablemente aquel que es grande en su pecho, suele ser en todo grande.

Homenaje a doña Eva Duarte de Perón : : : :
El embajador terminó su discurso con unas palabras de agradecimiento a cuantas personas han participado directamente en las negociaciones, colaborando con el presidente. Al citar a varias personalidades, el embajador tuvo unas palabras de elogio hacia doña María Eva Duarte de Perón.

Por último, dijo que como español, invocaba la protección de Dios para llevar a feliz término el Protocolo, arco iris de paz y de trabajo entre los dos países.

Cuando todo el pueblo de España se lanza a la calle materialmente para saludar y dar la bienvenida a la primera dama argentina que con su viaje a España dejó empapado el ambiente de recuerdo argentino imborrable. Por ello recordamos la estrofa de nuestro gran poeta gaitano, en aquel verso que dice: "Igual que pasa una vela, llena de sol sobre el mar pasé dejando una estela de gracia, luz y de paz". Las palabras del embajador, fueron acogidas con una prolongada ovación que puso fin al solemne acto.—EFE.

Estalla una revolución en Colombia

Washington, 9.—Un despacho enviado por diez corresponsales de Prensa y Radio que se encuentran en Bogotá, anuncia que ha estallado la revolución en Colombia como consecuencia «del asesinato» de un dirigente liberal izquierdista. Un portavoz del Departamento de Estado declaró a este respecto: «Esperamos tener más tarde noticias concretas. Lo único que

ahora es que el secretario de Estado, Marshall, no ha sufrido ningún percance».—Efe.

LA PRIMERA NOTICIA DE LA MUERTE DE GAITAN.

Londres, 9, (urgente).—Un cable recibido en la Agencia Reuter dice: «El jefe del Partido liberal colombiano, Gaitán, ha sido asesinado».—Efe.

El agresor muerto por la multitud

Bogotá, 9.—El agresor de Eliezer Gaitán fué atacado y muerto a golpes por la multitud, la cual arrastró luego el cadáver por las calles hasta dejarlo frente al Palacio del Gobierno. El atentado contra el jefe liberal causó enorme impresión. La noticia corrió por la ciudad como un reguero de pólvora y los obreros de las fábricas comenzaron a abandonar sus lugares de tarea para incorporarse a las grandes manifestaciones que recorrieron ya la ciudad de la capital. Millares de personas se congregaron ante el Capitolio, donde se celebra la Conferencia Panamericana, y algunas de ellas lograron penetrar en el edificio tras de vencer la resistencia de la Policía y recorrieron varios salones dando muerte a Laurano Gómez, jefe del Partido conservador y jefe de la delegación colombiana en la Conferencia. También daban vivas a la guerra civil y al partido liberal. Otra manifestación se dirigió al Palacio presidencial armada de piedras y ladrillos, que no llegó a arrojar. La identidad del autor del atentado a Gaitán no ha sido establecida ya que no llevaba encima documentación alguna. Gaitán, que recibió uno de los balazos en la nuca, fué llevado

rápidamente a una clínica, donde le fué practicada una intervención quirúrgica de urgencia, cuyos resultados se desconocen aún.

Gaitán que actuó como abogado en todas las grandes causas vistas últimamente en el país, alcanzó el viernes pasado uno de sus triunfos más grandes al conseguir la absolución del teniente Jesús María Cortés, autor de la muerte del periodista Salazar.—EFE.

La Policía hace fuego

Washington, 9. (Urgente).—El Departamento de Estado informa que las tropas colombianas hicieron fuego contra la multitud que intentaba asaltar el Palacio presidencial. En los primeros momentos hubo que lamentar ocho muertos y por la tarde otros treinta.—EFE.

El Capitolio asaltado

Nueva York, 9. (Urgente).—Una emisora neoyorquina anuncia esta noche que la multitud ha asaltado y ocupado el Palacio Nacional de Bogotá, donde se está celebrando la Conferencia Panamericana.—EFE.

Se informa que el jefe del Partido conservador, Laurano Gómez, fué también asesinado

Washington, 9. (Urgente).—Un despacho del Departamento de Estado informa que la radio colombiana, en manos de los re-

beldes, ha manifestado que el dirigente del Partido conservador, Laureano Gómez, ha sido asesinado.—EFE.

Las comunicaciones interrumpidas : : : : :
Nueva York, 9. (Urgente).—Las comunicaciones entre Bogotá y Nueva York quedaron interrumpidas poco antes de las 22 (hora oficial española). No se conoce la causa de la interrupción, aunque se supone que ha sido impuesta la censura.—EFE.

El Gobierno está en poder de los asaltantes

Nueva York, 9. (Urgente).—Algunas habitaciones del Palacio Nacional de Bogotá han sido incendiadas esta noche y el Gobierno colombiano se encuentra en poder de los asaltantes, según afirma una emisora neoyorquina.—EFE.

N. de la R.—Jorge Eliezer Gaitán, ex-ministro de Trabajo y Seguridad Social, jefe de la fracción izquierdista del Partido liberal, obtuvo en las elecciones presidenciales de mayo de 1946, 259.000 votos contra 420.000 del candidato presidente y jefe del Partido conservador, Mariano Ospina.

Se presentaron a los comicios en dos listas la victoria al candidato.—EFE.

EN NORTEAMERICA declaran que no han expedido armas a **COSTA RICA**

El representante costarricense en Chicago dimite porque teme que su nación se convierta en la «Checoslovaquia del hemisferio occidental»

Chicago, 9.—El vicecónsul de Costa Rica en esta ciudad, Hightower, ha hecho pública su determinación de dimitir su cargo, porque teme, según ha declarado, que Costa Rica se convierta en la Checoslovaquia del hemisferio occidental.

Hightower, en su mensaje dirigido al presidente de Costa Rica, Teodoro Picado, dice que dimite debido a «la influencia comunista en el Gobierno».

Agrega que «muchos inocentes de Costa Rica, que se oponen a su Gobierno dominado por los comunistas, han perdido su vida en el régimen de terror que rodea totalmente a Costa Rica, y termina diciendo que abandona su puesto para «continuar la lucha por la causa de la democracia en contra del comunismo».

Norteamérica no ha exportado armas a Costa Rica

Washington, 9.—En el Departamento de Estado se declara que desde el comienzo de las hostilidades en Costa Rica, el Gobierno norteamericano no ha expedido ninguna licencia para la exportación de armas a dicho país.

El ministro de la Guerra costarricense, había dicho en «El Universal» de México, que Costa Rica estaba comprando armas en los Estados Unidos y en el Canadá.

Agrega el Departamento de Estado norteamericano que la exportación de municiones y material de guerra es minuciosamente controlada y que el último embarque de armas se efectuó antes de comenzar la guerra civil en dicho país americano.

CANADA

no reconoce la absorción de Lituania por Rusia

La embajada soviética en Ollawa trata de registrar como súbditos a los lituanos allí residentes

Ottawa, 9.—La Embajada soviética ha condenado la declaración del Canadá de que este país no reconocía la absorción de Lituania por la Unión Soviética y ha insistido en que Lituania forma parte de Rusia por la voluntad soberana del pueblo lituano.

La semana pasada, la Secretaría de Relaciones Exteriores dijo que el Gobierno del Canadá nunca ha reconocido la incorporación de Lituania a Rusia.

Hizo esta declaración con motivo del anuncio publicado por la Embajada rusa en los periódicos que se publican en idioma extranjero en el Canadá, en el que se ordenaba a todos los lituanos residentes en el Canadá que se inscribieran en la Embajada.

La Secretaría de Relaciones Exteriores insistió en que dichos anuncios de la Embajada soviética, decían claramente que tal inscripción de los lituanos era de naturaleza puramente voluntaria.

«Hoy, en España, se vive mejor que en ningún país de **EUROPA**»

«Franco es el artífice de la legislación social mas avanzada»

Declaraciones de una ilustre personalidad chilena

Madrid, 9.—«Es preciso reconocer que al Generalísimo Franco se debe el que España sea baluarte de la cultura occidental», ha dicho a un redactor de la agencia «Cifra» don Sebastián Lorente Patron, presidente de la Asociación Cultural Hispanoamericana de Valparaíso.

Añadió que, «Franco, defensor de valores espirituales y morales, es el artífice de la legislación social mas avanzada de Europa. Hoy, en España, se vive mejor que en ningún país de Europa, y rotundamente desautorizó las campañas que circulan en el extranjero y, desgraciadamente también en América, que presentan a esta nación como un régimen falto de libertad, bienestar y tranquilidad.»

LA U. R. S. S. quiso obtener 540 bombarderos pesados de los Estados Unidos

El Departamento publica ahora documentos guardados en secreto

Washington, 8.—La Unión Soviética intentó obtener en 1944 540 bombarderos pesados de gran radio de acción de los Estados Unidos, pero los dirigentes del Préstamo y Arriendo rechazaron la petición rusa.

Esto ha sido manifestado en la noche del jueves con la publicación por parte del Departamento de Estado de unos protocolos ruso-americanos que habían sido guardados en secreto hasta ahora.

El experto en asuntos soviéticos del Departamento de Estado, George Truksdell, ha manifestado que la publicación de dichos documentos se debe a sugerencias de que su contenido pueda ser útil para las relaciones de los Estados Unidos con Rusia en la postguerra.

De estos protocolos se deduce que los Estados Unidos y Gran Bretaña suministraron a la URSS, millares de aviones de combate y bombarderos medios, pero que nunca le proporcionaron bombarderos de gran autonomía.

VEINTE OFICIALES DE LAS S. S. CONDENADOS

Nuremberg, 9.—El Tribunal Militar norteamericano ha declarado culpables a veinte oficiales de la S. S. de un millón de asesinatos. La sentencia se dictará mañana. Los acusados son cinco generales, diez coroneles, tres comandantes y dos tenientes. Otros dos procesados, un capitán y un sargento han sido absueltos de la acusación de asesinatos en masas.

En la Conferencia de Bogotá, la delegación que preside Marshall, quedó impresionada

La noticia de un crédito de 500 millones de dólares del Banco de Importación y Exportación, la acogieron en silencio los suramericanos

Bogotá, 9.—El delegado norteamericano en la Conferencia que se celebra en esta capital, secretario de Estado, Marshall, y sus colegas, han quedado grandemente impresionados ante la fría acogida que tuvo el anuncio hecho al final de la sesión plenaria de anoche en el que se decía que el presidente Truman ha pedido al Congreso norteamericano un crédito adicional de quinientos millones de dólares para los empréstitos del Banco de Exportación e Importación de Norteamérica.

Los delegados suramericanos recibieron la noticia en medio de un silencio sepulcral. Anteriormente, durante la sesión diurna, la Argentina había propuesto la creación de un nuevo Banco Interamericano para el desenvolvimiento económico y se había hecho circular el texto del discurso del delegado cubano, Guillermo Belt, en el que atacaba al capital extranjero.

En los medios llegados a la Conferencia se dice que la delegación norteamericana trata de estudiar en qué puntos está desacertada la política de su país con respecto a los vecinos meridionales.

Propuesta norteamericana sobre las relaciones diplomáticas entre los países iberoamericanos

Bogotá, 9.—Los Estados Unidos han propuesto en la Conferencia Interamericana la adopción del principio básico de que es deseable la continuidad en las relaciones diplomáticas entre los países americanos, pero que el establecimiento de tales relaciones no significa necesariamente la aprobación de la política interna de los Gobiernos.

CRUZ ROJA

El número premiado ayer, en el sorteo de la Cruz Roja fué el 166 (ciento sesenta y seis).

HOY en



GRAN ESTRENO



LO MAS EMOCIONANTE Y SENSACIONAL PRESENTADO HASTA EL DIA